

SOCIAL

EL PERIODICO que
conquisto a sus lecto-
res por su seriedad

INDICADOR
Director-Gerente:
TITO GALDERON II.
Suscripcion mensual L. 0.50
Impreso en los talleres
LA MARINA Suc.

Teatro Gran Royal - Jueves 18
Grandioso debut de la gran compañía de dramas,
comedias y variedades
SILVIA VILLALAZ
con el sensacional drama titulada
Prostitución y Redención

Semanario Independiente de información y variedades
Amante del progreso y engrandecimiento de los pueblos,

AÑO VI EL PROGRESO, YORO, MAYO 13 DE 1939 N° 254

Nuestro problema Local

Hemos dicho con perfecta conformidad de las cosas, que en nuestro concepto, el problema local hondamente arraigado en retrecherías, retrospectivas, ha tomado en el presente positivo carácter de "problema", que necesita de una efectiva energía generadora de propulsiones tendientes a combatir la pravedad.

Al explicarse la situación se encuentra que se tiró de la parte más débil; por la energía y el prejuicio. En el pasado se habló y concedió importancia a la economía y tanto mas se palpó la urgencia de que ésta actuara rápidamente menos importancia se reconoció a la necesidad económica de habilitar cantidades invertidas, en obras inconclusas que indican basta la fecha una necesidad pública latente.

La comprensión lleva al convencimiento y la reacción efectúase manifiesta y positiva en la labor del actual régimen municipal de esta ciudad, a quien corresponderá realmente la iniciación en este sector del movimiento de cooperación local pro-reconstrucción nacional, al habilitar esas obras inconclusas, que han dado tanto que ver con su ruinoso aspecto. Decimos además, que si la Honorable Corporación Municipal que funge en el presente año, llega a realizar la obra que está comenzado con el relleno de muros y calles, tal cual lo apuntamos, será en la conciencia de todos, vecinos y extraños, lo mejor de los últimos cinco años en su relación con el progreso urbano.

Esto es lo que podemos decir al calor del impulso re-constructivo de la actual Corporación, y bajo la aprobación popular en la resolución de realizar la obra, tomando en cuenta la seriedad que priva en los funcionarios locales, que en ella han comprometido desde este momento su palabra y acción.

De lo contrario en este estudio del Problema Local quedará comprendido el principio y el fin de una actuación, ya como una excepción digna de tomarse en cuenta y servirse en cualquier tiempo a manera de ejemplo o bien pasará lista continuamente en consejos de experiencia y en el recuento de hechos que a nada loable conducen. Esto depende de las obras ya que somos imparciales observadores y en el estudio no nos anima la idea del mal en ninguna forma.

Ciertamente, nos anticipamos al escribir estas líneas pero lo hacemos con la plena confianza que estos pocos caros de balastre, vertidos ya en el medio de los muros, ha de ser el principio de esta obra y de ninguna manera constituirán una contribución total de habilitamiento.—Leon MARQUEZ.

Enormes cifras de Lempiras continúa invirtiendo la United Fruit en compras

En el pasado mes de Marzo la Compañía Frutera invirtió enorme cantidad de lempiras en compras de productos locales, demostrándonos así su cooperación para sustenimiento de las pequeñas industrias establecidas en el país.

Damos a conocer el resumen general con el detalle siguiente:

Tela Railroad Company	L. 53,998.36
Truxillo Railroad Company	L. 10,918.76
TOTAL	64,916.12

Goleccionarán artículos y pensamientos acerca memoria del Dr. Antonio Rivera

Tegucigalpa, D. C.—Sub-Comitee Nacionalista — Progreso.—A iniciativa del Profesor don Carlos Izaguirre está formándose una colección de artículos y pensamientos acerca de la memoria de nuestro inolvidable correligionario y amigo Dr. Antonio C. Rivera y deseando que todos nuestros centros nacionalistas tomen parte en la obra a efecto de que sea una corona fúnebre de todo el nacionalismo le excito pensamiento o un artículo escrito de Ud, o de otros correligionarios que lo deseen puede enviarlo al Secretario del Comité Central a esta capital.—Su afmo. Pedro J. Triminio

En los primeros días de la semana próxima tomara pasaje para la capital de República la muy apreciable señora doña Rosa v. de Pancharé, con el fin de internar a su hija Lupe en uno de los colegios acreditados. Deseamos feliz viaje y anticipamos a Lupe el mejor éxito en sus estudios.

Hoy por la tarde llegará a esta ciudad después de un mes de vacaciones, bien merecidas de la capital de Guatemala, nuestro especial amigo don Leon Dumas con su joven esposa doña Emma y doña Elena v. de Smith.

DR. Gabriel R. Aguilar
Ofrece sus servicios como Medico y Cirujano
Especialidad en PARTOS
Atiende llamadas de urgencia a toda hora
CLINICA: Casa que ocupó el Dr. Echeverría.

Mi Saludo a las Madres

Saludo en el día de las madres, a todas aquellas mujeres que han tenido la felicidad de concebir un hijo, darlo a la vida y consagrarse a él, como manda la moral y buenas costumbres!

No hay cosa que sublimise más a la mujer que el ser madre! No importa quien sea el padre ni en que condiciones haya venido al mundo! La mujer, una vez madre debe desprejuiciarse de la rutina ambiente. No todos los seres saben valorar el sacrificio que entraña "Vivir la propia vida" Ser dueña de su moral! Debido a la poca preparación que hasta hoy se ha procurado dar a nuestras mujeres, hay quienes atentan con la mayor naturalidad contra el fruto de sus amores olvidándose, desoyendo los más caros sentimientos del corazón a los primeros latidos del feto ¡Ah! pobres mujeres que son ayunas de las dulces alegrías, que a cuales mejores proporcionara la sonrisa de un niño en una carita radiante de salud y belleza. La condición de madre despierta los sentimientos de amor, dulzura, bondad y perdón; la madre es una mina inexplorada de energía y no hay una que no haya sido heronía en los combates de la vida.

Una buena madre tiene que sembrar solamente mices, porque por ley inevitable sus hijos cosecharán, lo que ella siembre.

Al saludar en el día de la madre a la mía, lo hago extensivo para todas las madres del mundo y muy especialmente a las de Honduras, con mi ferviente deseo, de que cada día se compenitren de la hermosa tarea que Dios puso en sus manos, como una bendición. Hagamos honor a tan alto honor.—María Cristina de Gómez

Los Conciertos dominicales

Como la habíamos anunciado el domingo anterior se dió en nuestro jardín el primer concierto de Marimba, que ofreció a la sociedad Progreseña el conjunto de la sonora marimba "Coyocutena" bajo la dirección de su propietario don Nicolás Mejía. Esa noche el parque se vió imbandido por todos nuestros elementos sociales deseosos de oír las candenciosas notas del bello instrumento de madera versión del indígena Tecum Uman que nos deleitó por varias horas.

Todas y cada una de las ejecuciones fueron dignamente aplaudidas como una demostración de agradecimiento por el talo al menos que prodijo a numerosos asistentes. En nuestra próxima edición publicaremos en lista los nombres de las personas que están contribuyendo monetariamente con el objeto que todos los domingos tengamos esas horas de placer.

Para mañana domingo esta anunciado el segundo concierto por el conjunto de la marimba "Coyocutena", teniendo en programa nuevas y selectas piezas musicales

La Embajada deportiva Lengua salió hoy para La Ceiba

En la madrugada de hoy tomaron el tren para el puerto de Tela, de donde continuarán su viaje hacia La Ceiba el quinto Basquetbolista femenino del Club Lengua quienes van a corresponder la visita que hicieran en días pasados en esta ciudad las de igual categoría del Club Victoria de aquel bello puerto.

Acompañarán a la embajada deport va prog eseña numerosos elementos sociales y deportivos, con el objeto de presenciar las dos partidas amistosas que se efectuarán en la noche del sábado y domingo en la cancha del Hotel Royal en ocasión de la Feria Isidra que con toda pomposidad se celebra, en esos días.

Los señores dirigentes de quienes se visitarán tienen preparado regios festivos para los visitantes, y nos dicen por carta que hemos recibido, que serán invitados de Honor el regío baile que se dará esa noche en los amplios salones del Casino Atlántida y el organizado en honor de los visitantes en la amplia terraza del Hotel Royal.

Ojalá que nuestras muchachas sigan conquistando los laureles del triunfo, por el buen nombre del deporte progreseño. Deremos.

La Ceiba.—SOCIAL—Este puerto será mañana domingo la meca del deporte del fútbol. Vendrán equipos de Progreso, Puerto Cortés, Olanchito y Jutiapa a sosténér éncuentros balompié y balon cesto. Hoy se éfréntarán Motagua y Atlántida. Hay entusiasmo. El Heraldo.

Oficina correos en nuevo local

Para mayor facilidad y comodidad y previa gestión, hecha por el señor Administrador de Correos de ciudad, ciudadano don Julián Alemán, la oficina de Correos ha sido trasladada desde hace varios días al amplio edificio de propiedad de don Manuel M. García, sita en la esquina opuesta de la Escuela de Varones y de la Receptoría de Rentas. Felicitamos al señor Alemán por el triunfo de esta gestión, demostrándonos con esto, su interés por servir bien al público local.

El caballero don Francisco Cuellar, actual Sub-comandante de la bella Isla de Ulúa, se encuentre entre nosotros en asuntos personales.

Hoy esta siendo objeto de múltiples y sinceras felicitaciones con motivo de su cumpleaños el palajo Chemita, hijo adorado de nuestro compañero don José María Arnola y su joven señora Lydia de Arnola

Desventurosos años felices deseamos al cumplimentado.

Palabras Obligadas

Hace poco apareció publicado en un perindiquito de esta localidad un artículo sobre la importancia del saneamiento del Creek que se encuentra en esta Ciudad. No habríamos deseado hacer apreciaciones a este respecto hasta que la obra se hubiera principiado; pero ya que ciertos elementos se han dado a la sistemática labor de formular cargos injustos y extemporáneos nos vemos obligados a declarar lo siguiente: por iniciativa nuestra, el Señor Presidente de la República, el Señor Ministro de Fomento y otros destacados elementos del gobierno están en autos de la obra en proyecto y han ofrecido a esta oficina el apoyo necesario para su pronta realización.

Inmediatamente después de nuestro arribo a este lugar nos dimos cuenta de los principales e impostergables problemas sanitarios y la manera de solucionarlos y fué en tonces cuando nos dirigimos a Tegucigalpa. Días después le pusimos al corriente a Mr. Cobb, miembro importante de la Compañía Frutera en esta Ciudad, de nuestro firme propósito y él se manifestó febrilmente entusiasmado, ofreciéndonos que tuvieramos presente su cooperación en la forma que estimáramos conveniente.

Importantes elementos del comercio, la Municipalidad actual y el vecindario en general, están pendientes de nuestra iniciativa para ayudarnos pecuniariamente. También tuvo esta Delegación pláticas informales con el Señor empresario del Cine para proporcionarnos una o dos funciones mensualmente pro-saneamiento del Creek. Ultimamente hemos solicitado un ingeniero para que haga el estudio y presupuesto de la obra.

La solución de este problema no es solo médica y gubernamental. Ella debe buscarse en el conjunto de los elementos sobresalientes del lugar y darle una debida organización que permita valorar bien los resultados y aprovechar el maximo de esfuerzo que todos y cada uno de los interesados puedan aportar en la prosecución de la obra.

No tiene nuestra palabra más propósito que el de llevar, a los espíritus confundidos, por falsas apreciaciones, la visión clara de los hechos y la serenidad propicia de las buenas causas.

A la patriótica labor emprendida por esta Delegación, fiel a los postulados de su Etica y al noble deseo del engrandecimiento del País, ningún esfuerzo se ha omitido para su feliz realización, sin que fuera obstáculo, el indiferentismo de unos y la maledicencia de otros. — Dr. Gabriel R. Aguilar. — Delegado de Sanidad.

Gustoso aceptamos la honrosa designación de Presidente Honorario

Santa Rita de Yoro de 1.39.—Sr. Don Tito Calderón.—El Progreso.—Muy Sr. mío.—Con la presente me permito poner en su digno conocimiento que en sesión celebrada por el Comité de las Fiestas Patronales de esta Adu se acordó nombrar a Ud. Presidente de nuestro Comité.

Por votación unánime le confirió el título de Presidente Honorario.

Esperamos que la designación será de su complacencia y que nos honre con su presencia y aprovecho esta oportunidad para escribirme de Ud. atto. Ss. y affmo.—Pedro Sabater, Sro. del Comité de Festejos.

Ha llegado a nuestra mesa de Redacción el último número de la Revista A. N. C. organo de la Asociación Nacional de Cronistas, que dirige en la capital el destacado intelectual Lic. Oscar A. Flores. Esta publicación de definida orientación ideológica está marcando derroteros a la juventud americana, tal como lo reclaman los imperativos de la hora presente.

Felicitamos a su Director y Cuerpo de Redacción por los elogios que es objeto la A. N. C. en los círculos intelectuales de America y ojalá la labor de esa publicación sea siempre valiente, la enjuicio sea redunde en beneficio de los comunes intereses de la humanidad oprimida.

FIJESE BIEN

Un buen trago, una Cerveza o refresco bien helado con una sabrosa boquita le servirán solamente en la Cantina de—ARGENTINA ROJAS C.

Don José Corral saludado cordialmente en S. P.

San Pedro Sula.—SOCIAL.—Tuvimos el placer saludar en esta Gran trabajador don José Corral, quien con sus inteligentes hijos Chepita y Eduardo, pasaron algunos días entre nosotros.—Don José es hombre digno todo aprecio: honrado buen ciudadano y sabe captarse simpatías en todas partes. Que lleven grata impresión de San Pedro.—Octaviano Arias.

DR. C. GOMEZ N. MEDICO Y CIRUJANO

Dedicado exclusivamente al ejercicio de su profesión
Se Practican EXAMENES de analisis Clínicos, como sangre por hemograma, tanto por ciento de hemoglobina Exámen completo de orina (químico y microscópico) Heces fecales, pus y esputos.— Casa que ocupó don Rogelio Carvajal.

S O C I A L

S. MAHCHI Y HNO.

Comerciante en General

Es el almacén preferido por las damas y caballeros del mundo elegante.
Precios Sin competencia

Jorge J. Handal y Hermano

El establecimiento más acreditado de la ciudad, ba-
tiendo en todo por la baratura de los precios de su
artículos, y el buen trato con que atiende su pro-
pietario. Antes de hacer sus compras vaya donde
Jorge J. Handal.

GRAN DEPOSITO DE MADERA

Casa Jacobo Mendoza

Constantemente en existencia maderas San Juan y
Caoba. Sus Precios no tienen discusión

Hotel Morazán

de **Francisco Cuellar G.**

Hospedaje y Cantina, en donde encontrarás licores finos,
dándole un servicio esmerado. Anexo BARBERIA.
Precios razonables.

VISITELO. Frente al Comisario.

Mi Casita

DE DANIEL BALI

En su nuevo y amplio local, ofrece a sus
clientes novedad en artículos para ámb-
bos sexos. Visíteme

El Comercio

de **H. S. Hall**

En este popular establecimiento le proporcionarán
todo lo que Ud. desee, pues siempre tiene un surti-
do completo de artículos de fantasía y miles de a-
tracciones más

Anexo departamento de VIDERE* siempre frescos

A. Soliman e Hijos

Comerciantes en General

Tienen constantemente gran surtido de mercaderías,
que venden a precios más bajos de la plaza. En su de-
partamento de viveres hay siempre todo lo que desea
Ud.—Visítenos.

El mejor calzado
Lo fabrica el taller de Zapatería
Máffust Háwitt

SUSCRIBASE A

El Espectador Habanero

"El Magacén de las Tres Américas"
(PUBLICACION MENSUAL)

y tendrá derecho a los beneficios que ofrece el
CIRCULO INTERNACIONAL AMERICANISTA
(Suscripción anual: 3.00 Moneda Cubana o U. S. C.)

Haga su remesa por Giro Postal o Bancario a la orden de:
El Espectador Habanero, Calle Obispo 69, Habana, Cuba

RESERVADO

El Grand Chic

Sastrería de
Salvador Handal

Canción del Grumete

Alucinado

Para olvidar tus ojos, marítimeamente verdes,
icé el velamen: luego me di a la inmensidad,
pero en el viaje absurdo fué inútil el propósito:
tus ojos me seguían mirando desde el mar.

Para olvidar tus besos, fragantemente juvenes,
grumete del acaso, me hundi en la soledad,
pero en mi afán iluso fué vana la osadía:
al golpe de la ola pobé acritud de sal!

Para olvidar tus senos, eburneamente frágiles,
en mi navío dócil me di a la tempestad
pero en empeño loco me debati en el piélaço:
tus senos se insinuaban en la honda musical!

Para olvidar tu carne de inconfundible esencia,
anclé donde era opaco recuerdo la ciudad,
pero el perfume tuyo, afrodisiacamente,
subía de la entraña profunda de la mar!

Hallé en todos los límites reflejos de tu imagen,
y abandoné el quimérico deseo de olvidar;
(aroma de las algas, sinople de la ola,
y el persistente grito de la obsesión tenaz!)

Entonces . . . hice escalas en viaje de regreso:
bebíme lejanías, burle la tempestad,
y entre tus labios tibios, como en un puerto cálido,
desmantelé el navío que desertó del mar!

Arturo DORESTE

Manos

Me recuerdan sus dedos abaciales
cuando los junta en acitud que implora,
esa selva de agujas que decora
el frontón de las viejas catedrales.

Y en aquellos instantes ideales
en que su mano la emoción colora,
me parece asistir bajo la aurora
a una pugna de nieves y rosales.

Alada mano, mano en que palpita
tal fervor, inquietud tan infinita,
tal impetuosa vocación de cielo.

que por instinto, cuando yo la tomo,
por instante la retengo como
para impedir que levante el vuelo.

Juan Lozano y Lozano.

ANGEL VEGA

CARPINTERO EVANISTA

Se hace cargo de reformar y construir casas, muebles de toda
clase, se fabrican y refaccionan muebles de mimbre
Taller: Continuo al Club Fenix Social,

a la Farmacia Central

del suscrito, acaban de llegar medicinas de las principa-
les casas americanas; lo mismo que, un surtido de locio-
nes marca "47-11" y los productos "Tres Flores" de
reconocidos méritos.

Julian Oyuela Ponce

El Divino Pecado

Siempre cuando en su alcoba perfumada
la Amada desnudarse pretendía,
el Angel de la Guarda se salía
un momento del cuarto de la Amada.

De la vecina estancia distinguía
con el placer de un alma enamorada,
el grito de la seda libertada
de aquella blanca y suave tiranía.

Una noche el buen Angel, de repente,
en un espejo vió las maravillas
de aquel desnudo cuerpo transparente. . . .

Y al sentir que su amor se iba abrazando,
cayó como un esclavo, de rodillas
ante la luna de cristal, llorando.

Ciro Mendia

Vida Espiritual

Por Constancio C. Vigil

III

Debes habituarte a sentirte unido al poder divino. Has de saber
que no hay acción oculta a los ojos de Dios; tampoco hay buena
acción que El no compense. Así te asegurarás la paz del corazón;
así no dependeras de los juicios humanos, mudables y caprichosos.

A veces te sucederá que has procedido bien y nadie lo sabe.
No te importa. Basta con que Dios lo sepa.

A veces harás algo malo y nadie lo sabe. Arrepiéntete y no
lo vuelvas a hacer. Dios te ha visto.

IIII

Supongamos que tienes un palo en la mano. Ves una flor. Su
fragancia que te viene la idea de golpear la flor e irle rompiendo
los pétalos. . . Podrías muy bien hacerlo, porque no te faltan fuer-
zas ni habilidad para pegar donde quieras.

Pero no lo haces.

No lo haces, porque eres un niño bueno, y piensas:

— Esta flor es una cosa linda; es algo que da gusto ver. Des-
truiría es feo y es malo; yo no lo puedo hacer. Me daría vergüen-
za hacerlo.

Así, poco a poco, te acostumbrarás a pensar en la bueno y en
lo malo. Y harás únicamente lo que es bueno.

V

Cuando te despiertas cada mañana sientes que te vuelvas la
fuerza, la voluntad, la alegría, los deseos de ver a tus padres y tus
hermanos y de ir a la escuela.

Aun estando despierto para todo eso, puedes seguir dormido
para la vida espiritual. De manera que tienes que despertarte to-
dos los días dos veces: primero el cuerpo; después, el espíritu.

Al despertar tu espíritu te sentirás resuelto a ser más bueno
que antes; te sentirás soldado del ejército de Dios; sabrás lo que
vale un "sí" y un "no", porque serás valiente contra todo lo mala
y experimentarás la impresión de que eres más grande sin haber
crecido y de que eres más fuerte con los mismos músculos.

Sastrería La Elegancia

de **MARCOS DELGADO**

Por lo bien tallado en sus confecciones de trajes para caballeros,
se ha conquistado de merecida fama. Tiene siempre pantalones
de diferentes telas y de toda medida, bien tallados.

Taller frente al Hotel Nuevo.—Progreso

VAPORES de la
Gran Flota Blanca -

de ELDERS & FYFFES

Servicio de Pasajeros y flete entre los puertos
de Honduras, los Estados Unidos y Europa

- Agentes en Honduras. -

Puerto Cortés

Tela

Puerto Castilla

TELA RAILROAD Co

TELA RAILROAD Co

TRUXILLO RAILROAD Co

S O C I A L

J. SIWADY & CIA.

COMERCIANTE

Importadores y Exportadores. Renovación constante de mercaderías Europeas y Americanas. Visite este Almacén.

USTED tendrá la oportunidad de adquirir premios por medio del Cupón Comercial SIEMPRE RECUERDE EXIJIRLO A SU COMERCIANTE. AL COMPRAR.
Publicidad Comercial.- San Pedro Sula.
Raymundo O. Pilloni.

ZAPATERIA y TALABARTERIA

de Luis Villalobos



Ofrece al público en general un extenso surtido de CALZADO y demás artículos relacionados con la industria de suela.

Equipado con una moderna maquina costuradora eléctrica CHAMPION

Precios los más BAJOS de la plaza

Panadería Central

DE LUCIO J. CHON Y HNO

Elaboración del mejor pan, pasteles y repostería en general

Abarrotes y venta de artículos de primera necesidad

Precios los más bajos de la plaza.

Panadería El Triangulo

CARLOS HAM Propietario

Venta de toda clase de Comestibles, y se elabora el mejor PAN de la plaza. Visite EL TRIANGULO y se con vencerá. Frente al Comisario.

"EL ENGANTO"

J. SAADEH

Nuevo Establecimiento, con gran surtido de mercaderías, sus precios sumamente baratos que están al alcance del mas pobre. Su lema es Honradez, y equidad, ganar poco y pronto. -Contiguo al Bazar Los Muchachos

La Española

de SALVADOR GABRIE

Ofrece a su clientela un surtido completo de diferentes mercaderías y a precios sin competencia.

El Nuevo Hotel

C. S. HANDALL

Se pone en conocimiento del público de dentro y fuera de la ciudad, que ha sido abierto nuevamente bajo la dirección de su antiguo propietario EL NUEVO HOTEL, está situado en la parte más céntrica de la ciudad. Este establecimiento se ofrece al servicio del público completamente reformado. Su lema es: Honradez y Buen Trato.

Frente a la Estación del Ferrocarril en esta ciudad, encontrará usted la

Tipografía "LA MARINA" SUC.

Donde podrá ordenar sus trabajos tipográficos

Ofreciéndole Atención, Esmero y Prontitud.

Administrador

Debera de esperarse la llegada del Juez para levantar un herido?

Hace algún tiempo que escribíamos un ligero artículo sobre este particular, en el deseo de hacer un paréntesis en el silencio nuestro con relación a algunas de nuestras costumbres.

Y a petición de una persona amiga volvemos a referirnos al mismo caso en espera de poco de atención por parte de nuestros lectores, no olvidando que en La Ceiba se nos ha reproducido alguno que otro de nuestros artículos, lo cual en nuestro medio es algún consuelo, por lo mucho que sabemos acerca de las buenas intenciones frente a la indiferencia paisana.

Una de las diligencias que debe practicar el Juez de Paz o el Juez de Letras cuando se ha cometido un delito contra las personas, es la de reconocer el cadáver en caso de homicidio; o de la persona ofendida en el de lesiones o de cualquiera otra violencia. . . Más adelante se indica que el Juez que instruya el sumario ordenará en los respectivos casos la curación del herido. . . etc. Y nosotros, que somos dados a tomar la ley al pie de la letra, con salvedad de las excepciones, hemos aceptado como regla invariable que el herido no debe de tocarse HASTA QUE NO LLEGUE EL JUEZ. Lo que no se dice y que solamente se supone es que el que toque el herido incurre en una sanción legal que todos desconocemos.

Lo que pasa es que en otras partes quien reconoce al cadáver o al herido es el Forense y no el Juez, que generalmente, y más entre nosotros está incapacitado para saber lo que sólo se sabe habiendo adquirido los conocimientos del Médico más aún del Médico legista.

La poca o mucha gravedad de un herido con motivo de las lesiones sufridas, no puede juzgarse a primera vista; pero no debe olvidarse nunca que de la prontitud de la primera curación o del traslado a un lugar de asistencia depende casi siempre un vida humana; y en ese caso—aunque la ley no le diga— hay que levantar al herido QUE PUEDE SER RECONOCIDO EN CUALQUIER PARTE; y curarlo aunque no lo haya ordenado el Juez, pues bien puede morirse y en ese caso no es posible que resucite con la orden del mismo.

Por sobre las leyes humanas están las divinas y una vida por infeliz que sea, no tiene compensación en ninguna forma. Además, si se deja al herido que se desangre como buey en el matadero, es muy posible que la justicia pierda informaciones que sólo aquél podría proporcionar.

Ya dijimos antes que entre nosotros hay lugares cuya distancia —agregada a la forma paisana de atender estas cosas— no le permite al Juez acudir a veces sino hasta la hora del velorio.

La ignorancia y la negligencia pueden producir un efecto —debido a las hemorragias o las infecciones— que no hubiera ocasionado el delito en otras circunstancias, agregando a la tragedia del alcohol la tragedia de la ley.

Debe advertirse, pues, que la ley no dice que no se levante el herido hasta que no llegue el Juez, ni que no se le haga la primera curación; y así se evitarán —especialmente en los campos— muchas muertes, y más aún si el hechor carga con la pena total —cuando tal vez el caso es de una lesión que con asistencia primera se hubiera curado en cinco días.—Spectador.

[De la Revista del Foro Hondureño.]

La Ceiba -SOCIAL- El 19 de este mes tomó posesión de la secretaría del Juzgado de Letras de este puerto el señor don Francisco Duben en sustitución del señor Ernesto Cruz. Muy felicitada estuvo doña Romelia de Cruz.—Celso Arias.

LA CASA QUE SALVAGUARDA SU SALUD.: Si quiere Ud que sus medicamentos estén garantizados por el escrupulo y la precisión con que deben despacharse, acuda a la FARMACIA PROGRESERA del Dr. A. Bennaton Jr., en donde además de un trato siempre atento encontrará Ud. en todo, buena calidad y eficacia. LA FARMACIA PROGRESERA vende solo lo mejor y a precios mas bajos de la localidad. Sea Ud. nuestro cliente y se convencerá

Quiere Garantizar la construcción de su casa

Luis L. Soto Carpintero en propiedad, le construye su casa a precios convenientes. Garantía en el trabajo, puntualidad y honradez. —Santa Rita de Yoro.

Logre Esta Oportunidad:

Se venden dos casas con sus respectivos solares.—Para precios y demás detalles entnderse con su propietario Prof. Luis L. Soto: en Santa Rita de Yoro.

Responsabilidad

En toda labor que se nos confie, donde quiera que se reclame nuestra acción o nuestros conocimientos, debemos aportar sin regateos la mayor suma de honradez y responsabilidad. Ni el deseo o la necesidad de favorecernos económicamente, menos aún la indolencia, la despreocupación o la ignorancia pueden argüirse como pretextos para no cumplir el compromiso adquirido aunque este compromiso, por imprevisión o por ignorancia—comporte en muchos casos inconvenientes o perjuicios materiales.

Y es que el cumplimiento del deber es de obligatoria observancia en todo momento u ocasión, como debe serlo todo acto que se inspire en una conciencia recta y en un concepto cabal de la responsabilidad.

Si un trabajador, —cualquiera que se su oficio o profesión— realiza un contrato de trabajo sin estudiar detenidamente sus obligaciones y posibilidades, o las estudia pero no las cumple por pereza para terminar pronto y recibir cuanto antes su jornal, por cualquier otra causa, ese trabajador comete un triple fraude:

fraude para consigo mismo, pues hoy, mañana y siempre, los resultados de un trabajo mal ejecutado habrán de conocerse; su falta de honradez se pondrá de manifiesto, y el descrédito, la ruina, el desamparo, caerán sobre él y su familia;

fraude para quienes contrataron sus servicios y le confiaron de buena fe la realización de la obra, y cuyos intereses han sido perjudicados alevosa e innecesariamente;

fraude para con la Patria en cuyo normal desenvolvimiento y prosperidad repercute nuestra actuación, pues, toda obra que se realiza, grande o pequeña, moral o material, condiciona el progreso de la nación, cuyo desarrollo depende principalmente, del mayor y mejor aporte que le ofrezcan sus hijos. El obrero, el artesano, el profesional, todos los trabajadores realizan una auténtica labor de patria; todos dentro de su rol, cumplen el sagrado deber de contribuir al engrandecimiento y prosperidad de la nación suprema aspiración e todo buen ciudadano.

Debemos ejecutar nuestro trabajo con eficacia y honradez, sin que se menester que se nos reclame para realizarlo, mucho menos hacerlo defectuoso o incompleto para salir del paso, o porque nadie lo va saber. En síntesis, tener conciencia de nuestra responsabilidad y cumplir fielmente con nuestro deber en todo caso, debe ser la norma invariable del buen trabajador, del hombre honrado, del buen ciudadano.

Es un imperativo de la conciencia y de la hora en que vivimos. —(De la revista «Trabajo», de Caracas, Venezuela).

La Ceiba -SOCIAL- Procedente de Progreso ha ingresado a esta la deportista Isabel Arnao, una de las principales jugadoras de basket ball del club Victoria. La mañana del día 18 en la mañana contrajeron matrimonio joven Juan Rivera y Srita Con-suelo Melendez, que sean felices son nuestros fervientes deseos. Esparamos sábado la embajada deportiva del Lenca, reina gran entusiasmo. —Celso Arias.

Y VIENEN

Triunfales y deliciosos

Los Grandes Cigarrillos

'Monarcas'

- Y -

"Victoria"

FUMELOS

Tome Cerveza de Primera Clase

SALVA VIDA

TIENE QUE SER BUENA CUANDO SE CONSUME TANTO



Prof. Ayala y los Gimnacios escolares

El Progreso, 9 de Mayo de 1939. — Señor Director de SOCIAL. — Don Tito Calderón H. — Presente: — Querido amigo: — Después de saludarle la presente tiene por objeto decir concretamente el verdadero valor del Gimnacio Escolar, obsequiado a las escuelas de esta ciudad, por ese gran viejo amigo de la Escuela que se llamó Manuel M. García, y hacer un poco de historia, ya que hay mal intencionados que hasta llegan a negar la más pequeña influencia de parte mía.

Cuando fui Director de estas escuelas, hice esa sugerencia a don Manuel, sin saber que ya existía como una idea. Pasados algunos meses, mis colaboradores Rafael Corrales y Rafael A. Alberti, casi se reían de mí, manifestándome que don Manuel no cumpliría su ofrecimiento, haciéndoles presente yo que sí lo haría, porque lo conceptuaba un hombre serio.

Después de que a iniciativa mía celebramos espléndidamente el día de la Independencia de México en el Teatro "Gran Royal", al terminar el acto lírico-literario, se presentó don Manuel en la Escuela "Pedro P. Amaya" y me dijo: «No era necesario que hiciera tanto, voy a obsequiarles el Gimnacio». Le manifesté, entre otras cosas, que aquello no lo hacíamos los maestros por interés, sino por entrañable cariño para México.

El primer pedido despachado por la Casa J. Vellve Company costó a don Manuel 1.542,40 dólares, cuarenta centavos, o sean L. 3.084,80.

Tuvo verificativo la inauguración el 4 de Junio de 1938, y al pronunciar mi discurso de ofrecimiento en nombre de don Manuel García, dije:

"Señor Director Local de E. P. don Toribio R. Castro a pesar de la multiplicidad de aparatos que exoman ese campo escolar, hacen falta argollas, escaleras horizontales, barras fijas, etc., en nombre de esa niñez que se levanta, pido a Ud. llenar ese vacío..."

Dos meses después me dijo don Manuel: qué te ha dicho el Alcalde respecto a tu iniciativa de los juegos? Qué me van a decir, le dije; ya sabe Ud. como pasan aquí las cosas. Te autorizo, me dijo, para que formule el pedido, entregándome después el catálogo respectivo.

El nuevo pedido fué despachado en octubre de 1938 por valor de 456,50 dólares, cincuenta centavos, haciendo un total ambos pedidos de L. 3.997,80.

Por rendirle mis agradecimientos por la tribuna y la prensa a don Manuel, se me ha acusado de adulador. No me extraña, pues también en la ciudad de Trujillo me llamaron soba leva de Mr. Flanary [Q. E. P. D.] y vendido a la Compañía, porque allá como aquí hice lo mismo con el Gerente Mr. Rollings [Q. E. P. D.] y Mr. Flanary, después de haberme obsequiado un valioso Gimnacio para las escuelas de aquella ciudad.

Yo no nací amigo Calderón, para ver correr indolente mente el tiempo, enmarcado en una rutina desconsoladora, y no me importa la forma en que se manifieste la mala made humanidad, por mi manera de actuar.

Anticipándole mis agradecimientos por la publicidad de la presente, soy de Ud. su Atto. S. — Isidro N. Ayala,

La Matricula en la Normal de Varones

Tegucigalpa, D. C. 9 de Mayo de 1939 — SOCIAL — El Progreso. — Yoro. — Rúegole publicar para conocimiento de los interesados que los exámenes de admisión, previos a la matrícula de jóvenes que deseen ingresar al primer curso de magisterio o estudios aplicación al comercio, se practicarán en el Instituto Normal de Varones, durante los días 29 y 30 presente mes. En consecuencia los interesados deben estar en ésta capital el día 28 a más tardar. Afmo. — Vicente Cáceres.

HOTEL HOP LEE

Frente al Parque Ramón Rosa en esta Ciudad.

Servicio de comedór inmejorable. Aseo y rapidez en todo. Cuartos bien amueblados, Cuando visite la ciudad de El Progreso, hospédese en el HOTEL HOP LEE
Manuel Ham

Telegrámás Rezágados

DESCONOCIDOS: — Amílcar Fernández (Rdo. Juana Ferrera), José Henríquez, Socorro Romero AUSENTES: Delma Beatriz Cáliz, Sabino Tinoco, Gral. Faustino P. Cáliz Comandante de Armas María de Noláco, Juan M. Torres.

Humberto Villeda B. Receptor de T. T

TALLER DE ZAPATERIA

Equipado con todos sus materiales necesarios para la confección de toda clase y estilo de calzado para damas, caballeros y niños Usamos material fino y durable y con competentes operarios. Atendemos órdenes para calzado a la medida y sobre cualquier cantidad que desee. Todo con garantía
MAHFUST HAWITT

MANTENGA ENSEÑADA LA ANTORCHA DE LA CARIDAD COMPRANDO SU BILLETE DE LA LOTERIA

Nombres	Décimos	Valor
León Dumas	1	L. 2.50
Varias personas	9	15.50
Daniel Parkinson	5	7.50
Ymerica y Max Meza	5	104.00
José Valladares	5	15.00
Guillermo Martínez	4	8.00
Eduardo Dubón	4	9.20
Isabel Antúnez	2	4.60
Plácido Rodríguez	2	6.00
Rosa Oseguera	1	3.00
Varios	2	3.50
José Valladares	1	3.00
Francisco Martínez	1	3.00
Atlatatl Leyva	1	7.50
Eustaquio Rodríguez		104.00
Varios	3	6.00
Terminaciones		4.00
		899.60
Pagos hechos durante los meses de Enero y Febrero		L. 1.560
Total		L. 2.563.60

El Cigarrillo KING-BEE le ofrece Cada Vez
- Cupones y más Cupones -



No se conforme Ud. con disfrutar la delicia que esparce el sabor, el aroma y la calidad del GRAN CIGARRILLO

King-Bee

Busque los Cupons que valen por una Cijilla gratis

KING-BEE

Millares de paquetitos tienen Cupones

Su felicidad esta en la **15,000.00**
LOTERIA NACIONAL

Sorteo ordinario

Se estan agotando los Billetes donde PARANKI

BAZAR LOS MUCHACHOS

Paranki y Hno.

En este establecimiento encontrará Usted miles articulos con precios sumamente regalados Vestidos hechos para damas, damitas y niños Hay sabrosos POPSICLES de diferentes sabores.

use

hoy

siempre

Camisas

PRESIDENTE PAZ

C. S. HALL

Comerciante en General.

Le proporcionará en su establecimiento comercial, todo cuanto pueda usted desear Constantemente tiene renovación de mercaderias que realiza á los más bajos precios Completo surtido de Telas finas para satisfacer el gusto más delicado.

VIVERES

renovados diariamente se venden al por mayor y menor.



COMODOS Y DURABLES

Fábrica de Baules y Valijas
La Ceiba, Honduras C. A.

Proteja la Industria Nacional



Para la Tos, Ronquera, Catarro y afecciones de las Vías Respiratorias en General

Pulmo Sanol

Combata el Paludismo Tomando

PALU-SANA

Busque estos productos en todas las farmacias del país.

Defiendase de la Sifilis, Granos Rebeldes, Ulceras, con

DEPUROL